



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Martes 22 de junio de 2021.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: 24 Horas, Ovaciones, Excélsior, El Financiero, La Jornada, Contra Réplica, Crónica, El Sol de México, La Prensa, Reforma.

Inicia registro para que millennials se vacunen/24 Horas, Ovaciones, Excélsior

El Gobierno de México inició el registro de personas a partir de los 30 años de edad para la vacunación contra la covid. Ayer, en mivacuna.salud.gob.mx se publicó que las “personas que cumplen 30 años o más en este año” ya podían hacer el trámite que les permitirá acceder a la inmunización. Hasta ahora se ha vacunado a 27 millones 896 mil 212 personas; de ellas, 16 millones 695 mil 831 cuentan con esquema completo y 11 millones 200 mil 381 con una sola dosis. Lo anterior, en medio de las dudas sobre un presunto contrato de México con una farmacéutica para comprar 35 millones de dosis de la vacuna china CanSino. El secretario de Salud, Jorge Alcocer, firmó con la directora del Centro Europeo para la Prevención y el Control de las Enfermedades, Andrea Amman, un Memorando de Entendimiento para el intercambio de información, en particular en casos de emergencias de salud pública, y prevé consultas sobre amenazas sanitarias que puedan afectar en México o Europa.

Diputados ven omisión/Excélsior

Diputados de la oposición cuestionaron la gestión de la recién relevada titular de la Secretaría de la Función Pública, Irma Eréndira Sandoval Ballesteros, por no haber tenido resultados concretos en el combate a la corrupción y ser omisa, dijeron, en los casos que se han presentado en el actual sexenio. Para la coordinadora de la bancada del PRD en San Lázaro, Verónica Juárez Piña, la exsecretaria de Estado habría incurrido en actos de simulación, mismos que, dijo, implican incumplimiento de responsabilidades y obligaciones establecidas en la Ley de Fiscalización y Rendición de Cuentas de la Federación. En términos beisbolísticos, Irma Eréndira Sandoval jugó en la SFP bateando las denuncias contra los funcionarios del gobierno, como el intocable Manuel Bartlett o la negligencia de Hugo López-Gatell.”

La capital mexicana, en reversa/El Financiero

Ya lo habíamos dicho en este espacio, con respecto a la pandemia había un tono triunfalista en el discurso gubernamental que hizo, entre otras acciones, que se cancelaran las conferencias de prensa vespertinas de salud, encabezadas por el poderoso subsecretario de Salud Hugo López-Gatell, que se dedicaban, sobre todo, al tema de covid. Y el viernes pasado nos enteramos, gracias a la Secretaría de Salud, al momento que dio a conocer el semáforo de riesgo epidemiológico covid, que la CDMX entraría este lunes 21 de junio, en color amarillo (riesgo medio), después de dos semanas de haber permanecido en verde.

Llamado a donar/Crónica

Los trasplantes en el IMSS son un programa prioritario; en el caso del Hospital de Especialidades se realizan de tipo renal, córnea y células hematopoyéticas hematológicas. En la UMAE del Centro Médico, dijo, el trasplante de riñón ocupa el segundo lugar a nivel nacional y también son segundo lugar en trasplantes de córnea.

IMSS beneficia a 495 derechohabientes con cirugías oftálmicas/Crónica, Excélsior

Poco menos de 500 derecho habientes del IMSS se han beneficiado con diversas cirugías oftálmicas, principalmente de catarata, gracias a las jornadas de recuperación de servicios médicos, en Hospital de Especialidades del Centro Médico Nacional Siglo XXI. El doctor Arturo Carrasco Quiroz, jefe de Segmento Anterior del Servicio de Oftalmología del CMN Siglo XXI puntualizó que, en el presente año, se han realizado 495 cirugías, a fin de disminuir las atenciones pendientes.

El nuevo titular tiene 48 años de experiencia/La Jornada

El nuevo titular de la SFP, Roberto Salcedo Aquino, tiene más de 48 años en el servicio público. En dos años y medio, en la palestra de Sandoval pasaron sanciones económicas e inhabilitaciones por 10 años a varios funcionarios de alto nivel de la administración de Enrique Peña Nieto: Rosario Robles, ex secretaria de Desarrollo Social; Luis Videgaray, ex canciller; María Cristina García Cepeda, ex titular de la Secretaría de Cultura; Emilio Lozoya, ex director general de Pemex, así como el ex titular de la Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte y ex comisionado para la Seguridad y el Desarrollo en Michoacán, Alfredo Castillo. Un caso polémico fue la sanción a la empresa Cyber Robotics, propiedad de León Bartlett Álvarez, hijo del director de la Comisión Federal de Electricidad, Manuel Bartlett, irregularidades en contratos con la delegación del IMSS en Hidalgo para la venta -en medio de la pandemia de covid- de 20 ventiladores inservibles por 30 millones de pesos.

Suma México 57 muertes y llega a 231 mil 244/Ovaciones, Contra Réplica, Excélsior, Crónica

México reportó 57 muertes por la covid en las últimas 24 horas para un total 281.244 decesos, informó este lunes la Secretaría de Salud, que también reveló que el país llegó a 40,2 millones de vacunas aplicadas. Además, el informe técnico diario registró 1.268 nuevos contagios que elevan a 2.477.283 los casos confirmados.

40 millones 227 mil 974 vacunas aplicadas al 20 de Junio/El Financiero

El país registra un aumento de 9% en el número de casos estimados de covid respecto de la semana anterior y ante el incremento de casos en distintas entidades, la Secretaría de Salud hizo un nuevo llamado a la población a reforzar medidas de prevención. Para algunos especialistas, en entidades como Quintana Roo, Baja California Sur y Tabasco ya se vive una tercera ola de contagios, que de no frenarse podría provocar que la pandemia se expanda y alcance un tercer rebrote nacional. Mauricio Rodríguez Álvarez, vocero de la Comisión Universitaria para la Atención de la Emergencia del Coronavirus, de la UNAM.

Ya llegaron 50 millones de vacunas a México/El Sol de México, La Prensa

De acuerdo con el informe técnico diario de las autoridades de Salud, este lunes 21 de junio se reportó que han llegado al país un total de 50.2 millones de dosis de las diferentes vacunas que se están aplicando en el país: Pfizer, AstraZeneca, SinoVac, Sputnik V, Cansino y Janssen.

Tiene Baja California el mayor porcentaje de vacunados/La Jornada

El avance en Baja California ha sido posible con biológicos donados por el gobierno de Estados Unidos al de nuestro país, los cuales se empezaron a aplicar la semana pasada en la frontera, con la finalidad de acelerar la reapertura de la circulación entre ambas naciones. La Secretaría de Salud informó que el domingo se aplicaron 195 mil 254 dosis en la República. La cifra acumulada subió a 40 millones 227 mil 974 biológicos. Hasta hoy han recibido, al menos una dosis, 27 millones 896 mil 212 personas, de las cuales 16 millones.

CDMX prevé más internados por covid en julio y agosto/La Razón

De los hospitales saturados en su totalidad hasta este domingo, cinco están ubicados en la Ciudad de México: el General de Tláhuac, el Instituto Nacional de Cancerología, el Hospital General de Zona de los Venados, el Hospital de La Raza y el Instituto Nacional de Neurología y Neurocirugía Manuel Velasco Suárez.

Pide el Congreso a Salud estatus preciso sobre plan de vacunación/El Financiero

Diputados y senadores de todos los partidos propusieron a la Comisión Permanente del Congreso exhortar a la Secretaría de Salud a presentar un informe público “detallado” sobre el progreso del Plan Nacional de Vacunación contra covid. Propuesto por MC y apoyado por algunos legisladores de todas las bancadas, la propuesta argumenta que el proceso de vacunación se encuentra en un impasse sin conocerse las causas, debido a que “los informes no son claros”, se señala.

El bloque opositor urge a garantizar abasto de medicinas/El Financiero

En la Comisión Permanente, legisladores del PAN, PRI y PRD urgieron al Gobierno Federal a garantizar el abastecimiento de medicamentos oncológicos y exigieron a la ASF iniciar los procedimientos de responsabilidad por las muertes que ha generado el desabasto. La senadora priista Sylvana Beltrones planteó la necesidad de que la Comisión Permanente exhorte a la Secretaría de Salud a informar sobre la actual situación de abasto de medicamentos oncológicos para niños y adultos en las 32 entidades, derivado de la reciente firma del acuerdo para adquirir medicamentos y material de curación a nivel internacional por parte del Insabi y la UNOPS. Consideró que es necesario que informe sobre las medidas que se han llevado a cabo para atender las denuncias de pacientes por desabasto de este tipo de medicamentos, específicamente en el Hospital General Eduardo Liceaga.

Gasto en infraestructura de salud cae/El Economista

La protección ambiental y la salud fueron los dos rubros en donde se presentó la mayor caída en el gasto de inversión física anual en el primer cuatrimestre del año, de acuerdo con las estadísticas de la SHCP. En el caso del gasto de inversión física en salud, aún en medio de la pandemia de covid, se mantiene con disminuciones. En los primeros cuatro meses del año, el gobierno gastó 2,396 millones de pesos en este rubro, lo que representó una caída de 44.1% en comparación con el mismo periodo del 2020.

Alerta en Salud gasto desigual/Reforma

Mientras el gasto per cápita del Insabi es de apenas 2 mil 911 pesos para 2021, el de Pemex, para su sistema de salud, alcanza los 29 mil 803 pesos, según un análisis del Centro de Investigación Económica y Presupuestaria, lo que significa que es 10.2 veces mayor. “Las diferencias en el gasto per cápita de los subsistemas de salud exacerban la desigualdad en el acceso a los servicios de salud”, advierte el análisis De Seguro Popular a Insabi. Más Población, menos presupuesto.

Alista INER morgue de alta seguridad/Reforma

El INER alista la construcción de una sala de autopsias para cadáveres de personas fallecidas por virus respiratorios emergentes, como el causante de covid, que será la primera en el país y tendrá el nivel de bioseguridad tres (BSL-3), el segundo más riguroso. El 7 de mayo, la empresa VRM Construcciones y Servicios ganó el contrato de 14.9 millones de pesos para diseñar el proyecto ejecutivo de ampliación y remodelación del Centro de Investigación en Enfermedades Infecciosas del INER, que debe entregar a más tardar el 6 de octubre.

Piden mejorar la atención hacia enfermedades raras/24 Horas

La deformación en extremidades y el dolor de huesos, músculos y articulaciones son algunos de los síntomas del raquitismo hipofosfatémico, una enfermedad genética también llamada XLH, y con una incidencia de un afectado por cada 25 mil personas. Su mínima prevalencia ha causado que no sea un padecimiento contemplado dentro del presupuesto de Salud y tampoco pertenece a la clasificación de afecciones raras del Consejo de Salubridad General, barreras que, dicen especialistas, es preciso tirar. “Los pacientes con XLH no pueden incorporarse a todas las actividades físicas que otros realizan”, resaltó el doctor Heraclio Gutiérrez, de Ultragenyx México, y añadió que las deformidades en el cuerpo comienzan a aparecer a los dos años de edad, cuando el fosfato en su sangre es bajo.